

ES LA ERA DEL RADIO ES EL MINUTO DEL RADIO... COSTA RICA RADIO & BROADCASTING STATION... Teléfono 3744 - PERRY GIRTON - Frente al Teatro Raventós

LOS MEJORES RECEPTORES "GENERAL MOTORS" SELECTIVOS SONOROS PERFECTOS OIGALOSII

CRITICA DIARIO DE LA TARDE Año 1 Jueves 2 de Julio de 1931 No. 9

EL LIC. DON RICARDO JIMENEZ AL REGRESAR A ESTA CAPITAL NOS HACE MUY IMPORTANTES DECLARACIONES Se refiere a la proyectada Junta del Ferrocarril al Pacífico y al Muelle de Puntarenas

Los Sres. Carlos Merz, y Don Gerardo Sáenz G. Contador Mayor de la República Han Presentado ya a la Consideración de la Comisión de Finanzas del Congreso los Proyectos Arancelarios Cuya Elaboración les Fue Confiada

Sufrirán un recargo general todos los renglones del arancel, excepto todos aquellos que se refieren a materias primas empleadas por Industrias Nacionales

Del Momento Político

Se da como un hecho que don Manuel Castro Quesada, aceptó la candidatura que le ofrecieron numerosos partidarios y simpatizantes políticos.

Se nos dice también que nun que el señor Castro Quesada no ha expresado su manera de sentir y de pensar sobre el particular, se cree que es seguro que acepte y que autorice los trabajos que a su favor realizan.

El grupo de estudiantes que profesan las ideas comunistas ha provocado verdaderos tumultos y agrias discusiones, en las que se han lanzado serios cargos contra funcionarios y ex-funcionarios públicos.

El estudiante venezolano Rómulo Betancourt, quien asiste como oyente a varios cursos de la Escuela de Derecho, dijo palabras que se consideran injuriosas para la reputación del ex-ministro de Hacienda don Tomás Soley Gillet, por lo que un hijo de este caballero protestó y pidió la expulsión del señor Betancourt, quien se conceptúa como un radical comunista.

Anteoché don Carlos M. Jiménez y su plana mayor efectuaron una reunión en Cinco Esquinas, en casa de don Modesto Vega, pero no estimable de esa localidad y fiel partidario del Carlismo.

Insiste en no querer participar en la política.- Por medio de juntas para todo estamos anulando uno de los poderes de la república y pretendemos acabar con el ferrocarril.- "Nuestra mala costumbre es la de hablar de todo sin saber nada" El Congreso no respeta a veces la Constitución y se la echa a la espalda cuando quiere

"DON MANUEL CASTRO QUESADA TIENE EL APOYO OFICIAL. SU PRINCIPAL PARTIDARIO ES EL SECRETARIO DE SEGURIDAD PUBLICA"

"NO ESTOY TAN LOCO COMO PARA IRME A SUMAR A LOS ASPIRANTES A UNA IMPOSIBLE PRESIDENCIA SABRIENDO DE ANTEMANO QUE AQUI, EN ESTOS MOMENTOS NO TRIUNFARA SINO AQUEL QUE INDIQUEN LOS POLITICOS ALLEGADOS A LA SECRETARIA DE SEGURIDAD PUBLICA"

Después de pasar un poco más de una semana en su finca de Pan de Azúcar, regresó ayer tarde a esta capital el ex-presidente de la República Lic. don Ricardo Jiménez.

Desde que fundamos nuestro periódico no hemos querido sino ser honrados lo antes posible con la distinguida colaboración de don Ricardo.

Pero... basta de prólogo. El lector estará deseando ya saber lo que don Ricardo nos ha dicho.

EL FERROCARRIL AL PACIFICO

De todos los problemas que se agitan en este momento — nos dijo — el que más me preocupa es el afán que se ha desperdiciado para mejorar el ferrocarril al Pacífico.

Unos son enemigos sistemáticos de esta empresa, y otros son inocentes instrumentos de prejuicios. Sería el cuento de nunca acabar si me pusiera a valorizar cada opinión y cada proyecto.

Solamente así, se pudo realizar el desvío que hoy es ya la ruta inconvertible del ferrocarril. Muchos otros ejemplos podría poner de las administraciones de juntas, pero para no hacermos muy dispendioso en las explicaciones, baste decir que cuando la junta entregó sus poderes al administrador que yo nombré, no apareció siquiera el libro de actas de dicha junta.



LIC. D. RICARDO JIMENEZ O.

mismo, con mayor independencia y más ajustados a la ley constitutiva. Si en lugar de ser el Secretario de Fomento el jefe resulta ser la Junta, lo posible es que los consejos de los técnicos, al ser anulados por los miembros de ese aeropago ferrocarrilero, fraeasen en las manos poco expertas de tan distinguidas, pero inexpertas personas.

Por otra parte, el otro grave inconveniente que tiene una junta de la categoría de esta, es que no se ajusta a la ley constitutiva. Por este camino vamos a suprimir totalmente el Poder Ejecutivo. Según la Constitución de la República, hay tres poderes en Costa Rica: el Legislativo, el Judicial y el Ejecutivo.

A PRIMERA HORA DE LA MADRUGADA DE HOY FUE CAPTURADO EL CABECILLA ARGUEDAS DECLARA QUE ASUME TODA RESPONSABILIDAD DE LOS SUCESOS DE SN. RAMON

Las autoridades militares y de policía han realizado y ordenado nuevas capturas

En la Secretaría de Seguridad Pública se nos facilitó copia del telegrama recibido en esa dependencia, en las primeras horas de la madrugada de hoy, en el que se da cuenta de la captura de Arguedas, realizada por varios voluntarios y algunos policiales en el distrito de los Angeles del cantón de San Ramón.

A continuación copiamos el telegrama puesto a las tres y cuarenta y cinco a. m. recibido en esta capital pocos minutos después. Por fidelidad periodística conservamos la redacción de dicho telegrama.

Complázome comunicar que a las 12 y 15 de noche fue capturado en el distrito de Angeles de este cantón, a tres horas y media más o menos de este lugar, el jefe de facinerosos Víctor Manuel Arguedas Rojas quienes asaltaron en esta población. Captura de este individuo la llevaron a cabo los voluntarios señores don Raúl Zamora Brenes, — Jesús Seth Ruiz, Gonzalo Sancho, Marco Tulio Camacho, Daniel Zamora, Víctor Esquivel, los policiales subalternos Federico Zamora y Lino Vargas Retana.

Se esperan nuevas capturas para hoy. Hemos tenido informes de fuentes fidedignas de que se han librado órdenes de captura para varias personas de esta capital a las que se les considera complicadas e implicadas en los sucesos del suceso de San Ramón.

Hoy en la mañana se produjo un verdadero motin en la Escuela de Derecho, al discutirse ideas comunistas

Ayer en la mañana se celebró en la escuela de Derecho una reunión y en ella uso de la palabra el joven Fernando Mora, quien disertó sobre ideas comunistas. Luego contó favorablemente estas palabras e joven Rómulo Betancourt, quien recibió una réplica del joven Rodrigo Soley y de la cual vivieron ofensas personales, dada la violencia de ambos.

De Nuestros Colaboradores

Para mañana publicaremos un interesante artículo de don Rómulo Tovar, que desde luego recomendamos a todos los lectores.

ES LEY DE LA REPUBLICA EL PROYECTO DEL LICENCIADO DON ROGELIO SOTELA RESPECTO DE LOS DERECHOS HEREDITARIOS DE LOS HIJOS NATURALES RECONOCIDOS

Desde ayer es ley de la República el proyecto presentado por el licenciado don Rogelio Sotela para equiparar y considerar de la misma naturaleza los derechos hereditarios de los hijos naturales con los de los hijos legítimos. En otro lugar de esta edición publicamos la parte expositiva de esta nueva ley, que viene a poner en consonancia a legislación nacional en la materia, con la de otros países como México, Argentina, Uruguay, Bélgica, Noruega y las repúblicas Soviéticas.

"Crítica"

Directores: RAMON CALDERA, ANTONIO ZELAYA

Administrador: ARTURO FONSECA

Teléfonos: Dirección 3240 -- Administración 2134

NUESTRA SOCIEDAD

Socialistas.

Pronto regresará al país procedente de Nicaragua, donde estuvo algunas semanas en viaje de negocios, el señor ministro de esa república en Costa Rica don Elie J. Hazera. Le anticipamos al estimado viajero nuestro saludo de bienvenida.

Viajeros

—De Limón regresó don Gonzalo Richeverría.

—Para su finca en Chitaria, paró nuestro amigo don Rogelio Uboa.

—Procedente de Alajuela estuvo en esta capital don León Corales.

El Ministro Americano

tendrá el gusto de recibir a los Altos Funcionarios del Gobierno de Costa Rica, a los Cuerpos Diplomático y Consular, a la Colonia Americana y a otros amigos, en la Sede de la Legación Americana el Sábado, 4 de Julio de 1931, de las 4 a las 7 p. m.

Exposición que hace el Licenciado Rogelio Sotela a su proyecto de ley, aprobado ya en tercer debate, para dar herencia a los hijos naturales reconocidos

Congreso Nacional:

Una de las causas más grandes de la retardación del progreso social en las naciones viene siendo según las estadísticas, la multiplicación de los hijos naturales y el abandono que de ellos se hace. — No sólo los abandonan los progenitores sino que, como si fuera poco, la escora la ley.

Se ha observado que en los países menos civilizados se descuida más la suerte de aquellos que nacieron al amparo del amor, como decía Erasmo.

Es hora, sin embargo, de que se empuje el yerro que entre nosotros también se comete haciendo una odiosa diferencia entre los hijos que nacieron de las uniones libres y los que vinieron bajo el canon matrimonial. — Más bien puede observarse que, a menudo, los primeros suelen ser hijos superiores. — Se diría, que mientras los segundos tienen el privilegio de la ley, los "bastardos", como se les llama, tienen el privilegio de la vida.

Por eso Shakespeare en el "Rey Lear" tiene este hermoso pasaje, que es un apóstrofe de hijo natural al hijo legítimo: "Yo siento correr por mis venas el río bullidor de la juventud. — Vigoroso vástago, he nacido del amor de dos seres bellos jóvenes, ardientes, mientras tú, frágil criatura, sin energía, sin vida, tú, eres nacido de la sombría y helada unión de dos seres ligados por un contrato que no puede encender en ellos la llama de los sentidos".

No queremos hablar aquí, desde luego, de hijos adúlteros o incestuosos; abogamos calurosamente por el hijo legítimo, cuya existencia es legal para la ley civil costarricense y que, por tanto, si es legal, no debe ser llamado en adelante "legítimo" para adquirir sus derechos.

El derecho hereditario de los hijos naturales es de la misma naturaleza que el de los hijos legítimos — dice el jurisperito Bunge — y no obstante resulta a todas luces subalterna. — Y esta contradicción jurídica, esta antinomia, sólo a podido vivir durante tantos años por sopor de la costumbre. El anacronismo y la injusticia de tal situación saltan a la vista; y es el caso de poner a tono con el progreso actual de las sociedades esta cuestión que es de vital importancia. — Además, implica un privilegio para los llamados hijos "legítimos" el hecho de que sólo en defecto de ellos puedan venir a la herencia del causante los hijos naturales. — Tal es el principio que allenta nuestro código civil en sus artículos 371 a 376; pero si queremos de veras vivir la vida constitucional, si queremos que se acuerden justamente la ley civil y el precepto de nuestra Carta Fundamental, debemos quitar tal privilegio.

El artículo 23 de la Constitución Política dice expresamente que son prohibidos en la república los privilegios, y la ley civil citada, creando un privilegio de herencia, contraria y desnaturaliza tal precepto.

Señores Diputados: en nombre de la moral y de la equidad os pido un momento de reflexión sobre estas cuestiones y os ruego poner todo vuestro interés en asunto tan magno, pues acaso venga la simple reforma de un capítulo del Código a instituir una de las más altas conquistas de la Sociología.

Alienta en nuestra legislación, en este particular, la misma terrible severidad del derecho canónico que quiere amparar su institución del matrimonio, pero que va contra un derecho primario de existencia y de voluntad. — Sin embargo, como dice el propio tratadista que he citado antes, las leyes biológicas de la reproducción y de la herencia no pueden ser desfavorables a los hijos del amor!

En la antigua jurisprudencia, los hijos antaños, aunque legalmente reconocidos, no suceden; a falta de parientes en grado sucesivo, la sucesión es deferida al cónyuge o al Estado. Los hijos naturales sólo tienen un derecho a alimentos. — "Mourlon, Répétition du Code Civil," tomo I, No. 138).

Pero la Revolución Francesa, inspirada en los tres grandiosos principios de igualdad, libertad y fraternidad, asimiló los hijos naturales a los legítimos y les concedió iguales derechos sucesorios.

Pero ese avance no ha podido prevalecer frente al prejuicio y a la rutina. — Ahora cabe que observemos lo que se hace en otras partes. — Por ejemplo, el Código Civil Argentino, Libro IV Título 30, concede al hijo natural un derecho sucesorio de igual naturaleza que el del hijo legítimo, pero restringido en la cantidad. — Lo mismo establece el Código Francés. — Mas entre nosotros, ni siquiera restringido en el tanto le damos derecho; entre nosotros se le expulsa de la herencia de sus progenitores.

Y cabe que nos preguntemos: — ¿Qué ideología, qué orientación filosófica inspiran tales principios contra los hijos naturales reconocidos? ¿Acaso se busca el estímulo para el matrimonio? — ¿abusos y contraproducente? — ¿No es desamparando al hijo natural ni exonerándolo como se obliga al matrimonio? Precisamente ello se obtendría dándole los derechos al lado de los que vendrán mañana en la unión conyugal, junto con los hijos posteriores de su mismo padre. — Que, después de todo, el haber sido traído al mundo primero que los otros y no es lógico que tenga que ser postulado!

De lo contrario, habría que convenir que aquello de que "la falta de los padres pesará sobre la cabeza de los hijos hasta la cuarta generación", sólo se cumple hoy respecto de los hijos naturales.

Suprimamos ese concepto denigrante que establece nuestra ley para el hijo natural y démosle el derecho que por naturaleza le corresponde. — Con ese fin, tengo el honor de presentar el siguiente

proyecto de ley, aprobado ya en tercer debate, para dar herencia a los hijos naturales reconocidos

proyecto de ley, aprobado ya en tercer debate, para dar herencia a los hijos naturales reconocidos

proyecto de ley, aprobado ya en tercer debate, para dar herencia a los hijos naturales reconocidos

proyecto de ley, aprobado ya en tercer debate, para dar herencia a los hijos naturales reconocidos

proyecto de ley, aprobado ya en tercer debate, para dar herencia a los hijos naturales reconocidos

El Banco de Costa Rica no merece tal nombre...

"El Banco de Costa Rica es una Institución que merece el nombre que lleva: de Costa Rica". — Fabio Baudrit.

Tales palabras, dichas por el Lic. Baudrit, actual Secretario de Gobernación y Primer Designado a la Presidencia me han sorprendido, a la par que veo la impresión que le ha causado a dicho señor el préstamo de doscientos cincuenta mil dólares hecho al Supremo Gobierno por el Banco de Costa Rica, creo que al doce por ciento anual y ampliamente garantizado.

A mi parecer y según los datos que voy a exponer, el Banco de Costa Rica no merece tal nombre.

La razón y los números por sí solos hablan. PRIMERO: El simple hecho de que un banco costarricense, que vive al amparo de nuestra Constitución, haga un préstamo a nuestro Gobierno, en momentos bastantes difíciles, en "dólares", moneda americana, y no en moneda nacional, le coarta el derecho al nombre de Costa Rica, dado que nosotros tenemos nuestra moneda nacional garantizada por el Banco del Estado y el crédito de la Nación. Por esta razón todas las operaciones bancarias han de efectuarse aquí a base de nuestra moneda, máxime si se realizan entre bancos nacionales y el Estado.

SEGUNDO: Este banco, además de tener en poder de la banca extranjera, Dollars 723.428,00 o sean, Colones 2.929.712,00, tiene casi la mitad de su cartera en préstamos hechos a base de "dólares", como su último balance lo demuestra:

En pagarés \$ 327.563,45 o sean Colones 1.310.253,80
Escrituras hipotecarias \$ 174.698,54 o sean colones 698.794,16
Y para colmo, en su balance de caja acusa tener en moneda americana, dollars 80.686,00, o sean, colones 322.744,00, lo cual sumado nos dá lo siguiente:

	DOLLARS:	COLONES:
En el extranjero	\$ 732.428,00	2.929.712,00
Pagarés	327.563,45	1.310.253,80
Escrituras hipotecarias	174.698,54	698.794,16
Créditos en cuentas corrientes	419.500,00	1.678.000,00
Moneda americana	80.686,00	322.744,00
TOTALES	\$ 1.734.875,99	6.939.503,96

Si su carte, según el informe que dan a la Directiva los señores comisionados por ella, suma un total en colones de \$ 9.916.768,17, y lo que tiene el Banco en Moneda Americana suma en Colones 6.939.503,96, hay una diferencia, a favor de la moneda nacional, apenas de colones 2.977.264,21.

Con vista de los datos expuestos, ¿merece tal Banco llamarse DE COSTA RICA, como lo proclama el Licenciado Baudrit? ¿Merece llevar ese nombre una institución que es la primera en sembrar la desconfianza en la economía nacional, mermando con su actitud el prestigio del COLON, Moneda Nacional?

Mañana me ocuparé del Banco Internacional, que si debiera llamarse Banco Nacional de Costa Rica.

MAX PASTOR

GARAGE ALFARO

TELEFONO 3128

Cuando pide este Número y le digan que está muy ocupado, no pida a otra parte, tiene un empleado sólo para atender las llamadas

RECUERDE

que estamos liquidando a precios locos, lo que Ud. puede conseguir en nuestra tienda le costará mucho menos.

GONZALEZ HERMANOS. FRENTE A MACAYA

UN POQUITO DE RISA

SOLICITUD
Se ha presentado a quien corresponda, una solicitud para explotar el desierto como sitio de recreo para los niños infantiles menores de siete años. El solicitante se compromete a arreglar el desierto y ponerle desfiladeros, llevar baldes para acarrear arena, colocar unos columpios con cadenas suaves sobre la arena y juntar agua del sereno de la noche a fin de hacer un estanque y regar el desierto. También quiere explotar la arena para construcciones y exportarla al extranjero.
Se cree que le va a ir muy bien.

NOTABLE INVENTO

Se ha presentado a la oficina de Patentes un caballero, solicitando privilegio para un aparato de su invención que funciona eléctricamente y sirve para limpiar las uñas, tanto de las manos como de los pies. El aparato funciona a cualquier hora del día y se puede obtener su funcionamiento con la corriente de los tranvías. El aparato cuesta 35 pesos, cuando tres se dejarían en 100 pesos los tres. Último precio 20 pesos cada uno, tres por cincuenta.

NUEVO CANDELARIO

Don Ricardo Chitaquesoy, oficial de barrendero, ha ideado un nuevo candelario que consta de diez meses de trabajo, uno de intervalo y cuatro de descanso. Tiene

EL VIAJE DE LA SOCIEDAD GIMNASTICA ESPAÑOLA A COLOMBIA

Ya están terminando los preparativos los deportistas costarricenses que irán a nuestra hermana república de Colombia a participar de la temporada futbolística que han sido galantemente contratados. Este conjunto que tan buenas actuaciones nos ha dado no duda más ir a cosechar triunfos pues es de admirar que en estos tiempos de crisis nuestros jugadores hagan un sacrificio por esta jira, que casi no les reporta grandes éxitos pecuniarios, pero si irán a la hermana república para así estrechar más de cerca los lazos que tanto en deporte, como en lo político y en lo social, han sabido todos los colombianos captarse las simpatías en nuestra querida patria. Nuestros deportistas van con todo el coraje de que son dignos y esperamos que los cables nos traigan las rápidas noticias de los triunfos y de las derrotas para así saber de la actuación de nuestros queridos compatriotas. Siempre se han destacado como jugadores de peso y sobre todo es el conjunto de la Gimnástica que en sus actuaciones anteriores ha sabido darle a los colores de su bandera los triunfos en las lides del futbol. El cuadro que irá, será el siguiente: Ricardo González, José Escorriello, José López, Fausto Argüello, Santiago Bonilla, Rafael A. Madrigal, José A. Hutt, Juan Ma. Marchena, Enrique A. Marchena, Ricardo Mora, José Rosés, Lito Pérez, Jesús Rojas, Eytel Soler. Como verán nuestros queridos lectores irán cuatro reforzados los cuales son jugadores de primo cartel que se han destacado como verdaderos ases. Como representante irá don Rodolfo Blanco, y capitán general de la Gimnástica. **CHUTO**

Cuando Necesite:

- ARTICULOS PARA EL HOGAR: MENAJES HIERRO ENLOZADO, ALUMINIO, CUBIERTOS, ETC.
- ARTICULOS PARA LA HACIENDA: IMPLEMENTOS AGRICOLAS, LAMPARAS ELECTRICAS, PARA CANFIN Y GASOLINA, MEDICINA ETC.
- ARTICULOS PARA CARPINTEROS, ALBAÑILES, TAPICEROS, ELECTRICISTAS, CERRAPEROS, ETC.
- RADIOS DE ONDA CORTA Y ONDA LARGA. RADIOS DE BATERIA. RADIOS PARA CORRIENTE AEREOSTATO, ETC.

Almacén y Ferreteria V. E. Alvarez & Co Suc.

Al Costado Sur del CLUB UNION

Apartado 1481 - Teléfono 2846 San José Costa Rica

UN POQUITO DE RISA

Avisos curiosos.
De cuando en vez nos metemos en la sección avisos y registramos el canasto papetero a fin de conocer los anuncios que el compañero "avisero" no reciba o no quiere publicar y tiene que echar a cambio los originales. Ayer encontramos unos pocos, pero de muy pequeño valor ahí van:

Señora sola sin niños, con buenas recomendaciones, sin vicios ni pretensiones, desea arrendar su local particular para ir donde unas amigas. Referencias y datos en calle La Paz cerca de la Morgue.

La persona que perdió ayer un chaleco negro con dos manchas de grasa en el bolsillo izquierdo, puede pasar a reclamarlo en calle Larga número 19, donde encontrará un surtido completo de ropas para automóviles y artículos de farmacia. Si quiere se le puede cambiar el chaleco por un bastón de bambú.

Por tener que ausentarme en

CADA DIA HAY MAS PERSONAS QUE RECOMIENDAN LA PINTURA "PABCO"



Abora que viene el 15 de septiembre, comprese con tiempo un tiempo claro en la sastrería "El Cho Viot." Especialidad en virajes y zurecidos japoneses hechos por el mejor zurcidor japonés Mister González que hizo sus estudios en Francia.

Deseo saber de don José del Carmen Carequeso, que se fue hace diez para el norte y que con un teste a calle Sazú No. 25768; si se murió, le perdono los 00 pesos que me llevó del cajón de la vela. Cor. Si está vivo, que escriba, que me conviene.

Anúnciese en CRITICA

JULIO MUÑOZ FONSECA
JOSE HERNANDEZ SANCHEZ
ABOGACIA -- NOTARIADO
50 varas al Sur del "Diario de Costa Rica"
ALTOS CASA BLANCA -- TELEF. 2659

SOLERA & Co., S. A.

Tienen el gusto de avisar que desde hoy quedan abiertas sus oficinas al servicio del público, provisionalmente, frente a La Magnolia.

San José, Julio 2 de 1931.

Teléfono 3080

Apartado 1514

SILUETAS DEPORTIVAS

OSCAR BOLAÑOS (Figuras del Orión)

Descuidando a todos los deportistas, ya nos volvimos a acordar de ellos; y hoy le toca el turno a nuestro querido Nica, como amigo bienamente lo llamamos. Este Nica, si que es un gran jugador del Orión, pues se ha destacado como unas de las estrellas más resplandescentes en las constelaciones de su equipo.

Quitarse, el de los camanancos, y de ojos color de barro de olla, está muy resentido con Hernán, su hermanito, pues no quiere llevarse para la Habana, a jugar en el gran estadio de allá y ganar platilla, para botarla en nances dulces y llevarle fru-

tas a Chalillo Herrera. Pues está en refriada y franca competencia con Juan Pancho, para aprender como se cuidan los polillos de pelea y como se le quita el hormiguillo a las potrancas de Chalo. Oscar ya no se acuerda de entrenarse, por estar comiendo cuanta fruta encuentra en la calle, y todos sus compañeros de deporte están bravos porque se está portando muy mal en los juegos, y no lo van a llevar al puerto en este mes. Ahora que tiene tiempo se va a entrenar bien para ganar los próximos encuentros y destacarse como a sabido hacerlo en todos los partidos, como un delantero de valía, y logrando esta oportunidad Chuto, lo felicita y le recomienda la próxima cosecha de jo cotes tronadores para que se dé un repellada, como típicamente de climas.

Hasta la próxima de CHUTO.

G. ARTAVIA
Sastrería
ESTRELLA de ARTE
(Frente a oficina del cable)



ES UN PAJARO!



UNA MEZCLA CIENTIFICA
DE TABACOS TURCO Y
AMERICANOS

20 CIGARRILLOS
por 60 CENTIMOS

YA RECIBIMOS LA NUEVA REMESA

EXTRACTO DE HIGADO
(de Parke Davsi Co.)

Que tenemos a la venta en nuestros Refrigeradores
a \$ 30 — la cajita de 24 Ampollas

GRAN HOTEL COSTA RICA

SE ESPERA QUE SE LLEGUE HOY MISMO A UN ARREGLO DE LAS DIFICULTADES FRANCO - AMERICANAS RESPECTO DEL PLAN HOOVER

PARIS, 2.— Después de una reunión del gabinete que duró más de dos horas, se ha informado que en los círculos oficiales reina la impresión de que se ha hecho un progreso considera-

ble respecto a la solución de las dificultades franco-americanas desde que se recibió la primera nota del presidente Hoover. Los representantes del gobierno francés manifestaron hoy a Mellon que a su juicio el memorandum de Hoover encierra una equivocación, puesto que, contra la misma sugestión de Hoover prohíbe al gobierno alemán recibir los reembolsos del banco internacional de pago, permitiendo en cambio que sean utilizados por la industria y los ferrocarriles. Al respecto, los franceses sugirieron una nueva fórmula de arreglo referente al período de reembolso, aun cuando todavía hay gran divergencia de pareceres respecto a la garantía de los pagos.

El gabinete discutió hoy el memorandum de Hoover para decidir si es necesaria una nueva contención de Francia o si los dos puntos en discusión constituyen obstáculos infranqueables debido a las limitaciones que el régimen parlamentario impone al gobierno. El gobierno no está dispuesto a conceder a Alemania un plazo de diez a quince años para el reembolso de las sumas que le sean facilitadas ahora. Las dos dificultades principales, son, en primer término, la cuestión de la garantía de las reparaciones; y luego, la oposición a permitir préstamos, con excepción de Alemania, aun cuando este segundo punto puede ser solucionado al aceptar Grecia y Yugoslavia el plan Hoover.

EL LIC. DON RICARDO JIMENEZ AL...

Viene de la Página 1

cionales. Por allí se habla de que en Inglaterra hay Juntas ferroviarias. Es cierto, pero con las limitaciones del caso. Aquí no se quieren juntas para que estén sometidas a nada sino para darles poderes superiores a lo que la misma Constitución le confiere a los poderes naturales del sistema político que nos rige. Según mis noticias la futura junta del ferrocarril, podrá hacer su presupuesto, negar y conceder cosas, y comprometer al país en inciertas y peligrosas aventuras. Las juntas inglesas están sujetas al parlamento y sólo el parlamento puede variar las tarifas y fijar los sueldos de los empleados y reglamentar los ferrocarriles. Son, en definitiva, juntas administrativas, y no juntas autónomas independientes y soberanas, con más poderes que los que tiene el mismo Congreso como las que nosotros hacemos aquí, más por razones de política que por razones de equidad o de conveniencia nacionales.

EL MUELLE DE PUNTARENAS

—Sobre los ataques al muelle de Puntarenas, tengo documentos que le enviaré para su publicación en CRITICA tan pronto como llegue a Cartago. Sobre eso hay mucho que decir. Lo que le puedo adelantar es que siempre he tenido la impresión de que los costarricenses hablamos de lo que no sabemos ni apenas sospechamos, decimos las cosas sin haberlas visto y nos queremos meter en todo. Además se desconoce la jerarquía de los empleados públicos. Un funcionario cualquiera y por subalterno que sea, sin respeto a su jefe y sin consideraciones al estado, denuncia hechos que no son ciertos. Eso es lo que pasa con el muelle de Puntarenas. La intención principal es la de hacerme daño a mí. No les importa el muelle ni el país, ni siquiera el Gobierno que les paga. Lo que les interesa es atacar mis obras como si con ello se lograra algún fin. Pero de esto ya le hablaré oportunamente. Por lo pronto lo que se puede conseguir con esta clase de propagandas es que los barcos dejen de atracar al muelle y desde luego dejen de llegar a Puntarenas, para evitarse accidentes de los que pudieran salir responsables. Esta es toda la ganancia que arriesgamos tener, deducida del celo de los empleados.

Y SOBREVINO LA CUESTION POLITICA

Hablar de política con don Ricardo es algo escabroso. Lo que uno menos arriesga es que diga que no quiere saber de política, y en definitiva que todo eso de su candidatura no son más que deseos de hacerle pasar malos ratos y sufrir peores consecuencias.

—Don Ricardo—le dijimos—le suplicamos que no nos hable de política, que no nos diga nada. No queremos saber nada. Pero del mismo modo que uno recibe las declaraciones del distinguido ex-presidente sobre tópicos de la actualidad administrativa, no queda otro remedio que complacerse en sus afanes políticos que francamente son los de desautorizar trabajos a su favor. He aquí sus palabras:

—Si me meto a opinar en asuntos públicos, no es porque tenga interés ninguno político. Lo hago porque me interesan los asuntos nacionales y nada más. Ya he dicho por todos los medios que no quiero candidatura, y si no la quiero no es que pretenda colocarme en un plano de superioridad. Al contrario, es porque conozco mis pocas fuerzas para vencer, y yo no me meto en política alguna a mis años, como no sea para salir triunfante. He hecho mis cuentas que son claras y muy claras. En la política en que figuré como candidato, obtuve escasamente treinta mil votos. En mi contra tenía, al menos en las urnas, a volistas y echandistas. No obtuve mayoría absoluta sino que fui hijo del Congreso. El reformismo se unió allí a mi candidatura. Esto hace ya ocho años más o menos. En la actualidad, mi partido está reducido a la mínima expresión. Haciendo cuentas ale-

gres, calculo que republicanos me quedarán veinte mil, porque el partido se ha dividido en fracciones. Ni el General Vello ni sus quince mil votantes que fueron una eficaz ayuda, piensan a la hora de ahora venirse de mi lado. Don Carlos María con sus muchos o pocos partidarios están en contra mía. El echandismo se ha dividido en varias fracciones, unos se han ido con el Carlismo, otros con el Calderonismo, otros, la mayor parte con don León Cortés, y el resto se ha quedado esperando a don Alberto, y de todas ellas yo no lograba sacar un solo voto, y finalmente don León Cortés con los suyos irán hasta el final de la contienda solos. De dónde voy a sacar yo quince o veinte mil votos más para triunfar por mayoría? No sé de donde. Si alguien me lo dice se lo agradeceré aunque no sea más que por vía de curiosidad. Supongo que no será de los partidos oficiales. Don Manuel Castro no será desde luego quien me permita quitárselos. El tiene el apoyo oficial. Su principal partidario es el Secretario de Seguridad Pública. En torno a esa candidatura si se podrán reunir otros treinta mil votantes como se reunieron en torno de don Carlos María Jiménez, de quien se decía—y el solo rumor bastó para ello—que era candidato militar, pero nunca, en torno mío. Ya todos sabemos que cuando hay en verdad candidaturas oficiales y las fuerzas públicas las apoyan, los empleados, los pobres de espíritu que son tantos, se agrupan en su torno, por necesidad los primeros y por conveniencia los demás. Yo no estoy tan loco, como para irme a sumarme a los aspirantes a una imposible presidencia, sabiendo de antemano que aquí, en estos momentos, no triunfará sino aquel que indiquen los políticos allegados a la Secretaría de Seguridad Pública.

Digo esto porque la política de esa dependencia está manifiesta. Don Arturo Quirós no tumbó el gabinete por espíritu de división, para darse el gusto de ver caer ministros. Lo hizo con una finalidad política que no se le oculta a nadie.

LOS SUCESOS DE SAN RAMON

Como para quitarnos de la memoria estas trascendentales declaraciones del ex-presidente Jiménez le preguntamos qué pensaba acerca de los sucesos de San Ramón y nos dijo:

—Nada más que lamento que cuatro inocentes víctimas, sean los que se sacrificaron en estos sucesos. No le doy otra importancia a la cosa. Este hecho no puede tener conexión alguna con ningún político como se ha dado en decir en los mentideros.

Hasta aquí las declaraciones del expresidente Jiménez que nosotros hemos tratado de reconstruir fielmente...

Sastrería Cárdenas
Tel 3649

PARA UN SERVICIO DE AUTOMOVIL, RAPIDO Y EFICIENTE EN CARROS NUEVOS

Llame al Teléfono 2488

BUSTAMANTE y Cia.

ANTES DE PEDIR

Una Comunicación Telefónica le suplicamos consultar el Directorio, pues "Servicio" no dará números que estén incluidos en el mismo.

Debido a su intenso trabajo, dicho Departamento no puede suministrar esa información sin que se perjudiquen sus funciones en beneficio del público.

COMPANIA NACIONAL DE ELECTRICIDAD

"La que dijo que no", bellísima comedia Metro Goldwyn Mayer interpretada por el popular William Haynes y la seductora Leila Hyams, se estrena el sábado en el VARIEDADES

Con el deseo de cerrar con broche de oro la semana, y proporcionar un alto a las fatigas del trabajo y de los negocios, el Variedades ha implantado los especiales estrenos de los sábados, con una agradable cinta que infunde alegría. Ahora se estrenará una brillante comedia titulada "LA QUE DIO QUE NO, muscada y parlante con títulos en español, en la que desempeñan los principales roles William Haynes y Leila Hyams.

Muy variados incidentes, que tienden y aligeran la vida forman el argumento de esta comedia provocando la suave sonrisa y quitando de la mente las fatigas del día a día vivir.

Esta noche estrena el Variedades un bello drama lírico cantado por la eminente soprano Grace Moore: "Los Amores de una Cantante"



Para los amantes del arte lírico, Metro Goldwyn Mayer ha envidado una cinta que posee notables relieves artísticos "LOS AMORES DE UNA CANTANTE, que se estrena esta noche en la gran función de moda del Variedades. Grace Moore, la célebre cantante del Metropolitan de Nueva York, desempeña el papel de la protagonista de un modo verdaderamente admirable. Esmaltada la obra por muy hermosas melodías, ofrece amplio campo para que luzca toda la dulzura y encanto de su voz maravillosa.

Pero lo que se refiere al argumento de "Los Amores de una Cantante", éste es verdaderamente seductor; es una página de la agitada vida de una célebre actriz que cansada de acumular laureles prefiere la vida tranquila del hogar con el hombre a quien entrega su corazón; pero la esperan grandes desengaños y crueles realidades, viéndose obligada a recurrir a su antiguo arte para olvidar... hasta que él, su amado, recurre a ella como otro hijo prodigo, en busca de refugio y de consuelo.

HOY TEATRO HOY
EMPRESA MARIO URDINI

AMERICA VARIEDADES ADELA
SOUND PERFECTO - EQUIPO R.C.A. PHOTOPHONE

A las 7 — La alegre comedia sonora y parlante con títulos en español
PERDI A LA BOLSA
por Marie Dressler y Polly Moran
Mujeres y niños 25 cts.

A las 8.30
La film de aventuras
BILLY EL CHICO
sonora y musicada
Wallace Beery, Key Thonson
ENTRADA 50 cts.

A las 7
— **LA RAPSOPIA DEL RECUERDO** —
por Louis Moran y Dorothy Burgess
ENTRADA 50 céntimos

A las 8.30 p. m.
METRO GOLDWYN MAYER
El encantador y sugestivo drama
— **LOS AMORES DE UNA CANTANTE** —
por la primera soprano del Metropolitan **GRACE MOORE** y Reginald Denny

HOMBRES PELIGROSOS
Sonoro y Musicado
Notable interpretación de Warner Baxter y Catherine Dalle
ENTRADA 25 cts.

LA CANCELLERIA FRANCESA REHUSO NOMBRAR DELEGADOS PARA DISCUTIR EL PLAN HOOVER EN LONDRES

PARIS, 2.— El gobierno ha rehusado la invitación hecha por Mac Donald para celebrar una conferencia el sábado en Londres con el fin de discutir el plan Hoover. Dicha invitación fué entregada anoche a Briand por Tyrrell, y dice que podrían reunirse en Londres representantes de los gobiernos francés, británico, italiano y alemán, pero Briand contestó manifestando que las negociaciones que se llevan a cabo con los americanos exigen su presencia en París, sugiriendo que los representantes de aquellos gobier-

nos vengan a esta ciudad a discutir el plan Hoover.
Fallece un filósofo danés
COPENHAGUE, 2.— El filósofo Harald Hoeffding falleció hoy aquí, a la edad de ochenta y seis años.
El vuelo del Graf Zeppelin
OSLO, 2.— El dirigible Graf Zeppelin pasó sobre Orre, al sur de Stavanger, a las nueve de la mañana. No pudo ser visto, a causa de la niebla, pero pudo apreciarse distintamente el ruido de sus motores.

PANADERIA
El Progreso
PAN - La primera necesidad de la vida es el pan
Donde MUSMANI consigue Ud. pan
Francés Español, Italiano, Alemán
Por su conveniencia visitenos y se convencerá de que nuestros artículos son los mejores y más baratos, debido a la modernidad de nuestra Fábrica
TELEFONO 2482

Exposición que hace el Lic. Rogelio...

(Viene de la página 2)
proyecto de ley, para que vosotros vuestras luces: seais servidos de acabarlo con EL CONGRESO CONSTITUCIONAL ETC. DECRETA:
El título XII, capítulo único, del Libro Segundo del Código Civil, se leerá así:
DICTAMEN DE LA COMISION DE LEGISLACION:
CONGRESO CONSTITUCIONAL.
La conceptuosa, exposición de motivos que precede el proyecto

de ley presentado por nuestro conpañero don Rogelio Sotela para reformar en beneficio de los hijos naturales reconocidos las respectivas disposiciones del Código Civil que regulan la herencia legítima, podrían relevarnos de mayores comentarios ya que nosotros, los miembros de vuestra Comisión de Legislación, prolijamos decididamente el justo y generoso proyecto.
La reforma propuesta ha venido siendo adaptada con más o menos decisión en los países que más se distinguen por su cultura y más se afanan por la solución de estos problemas de ética social, y ella pudo haberse efectuado hace tiempos entre nosotros ya que desde 1881 la Ley de Sucesiones que fue incorporada en el Código Civil, en su artículo 78, consagra el derecho a la herencia el padre de los hijos naturales reconocidos a falta de hijos legítimos y en lugar de estos.
El proyecto pues no viene a provocar ningún cambio, ni siquiera un cambio fundamental; quiere simplemente un tratamiento más equitativo para los hijos naturales reconocidos. — Es quizá útil advertir que no se trata de hijos adulterinos ni incestuosos sino de hijos de estado en el momento de aquellos cuyos padres, por su liberación de la concepción, estuvieron en aptitud de contraer matrimonio. La reforma no producirá ninguna inquietud ni alarma social. El reconocimiento del hijo natural por escrito y espontáneo que cuando se efectúa supone el asentimiento del grupo familiar del que lo hace.
Admitido en Costa Rica desde hace medio siglo el derecho de hijo natural a la herencia del padre que lo reconoció solo la rutina y el letargo en que vegetan algunos de nuestras instituciones pueden explicar la indiferencia o el olvido con que se lo han tratado.
La reforma propuesta no preten de la igualdad de derechos; ella asigna a los hijos naturales solamente una cuarta parte de la porción alieuta que le corresponden a los hijos legítimos.
Parece obvio decir que aquel padre que no estuviera conforme con el nuevo criterio para la herencia legítima en este punto tiene a mano el recurso de testar y mantener su libre disposición.
Además de las altas razones de orden social que inspiran el proyecto lo informa también un criterio de generosidad y de humana consecuencia q' lo hacen merecer nuestra calorosa recomendación y proponerlo como base de discusión

SASTRERIA LA COLOMBIANA
Avisa a su numerosa clientela que se ha trasladado a un amplio local frente al siglo nuevo contiguo a la iglesia del Carmen, donde cuenta con un gran surtido de casimires ingleses y los mejores operarios para la confección de sus trajes. Teléfono 3283.



RADIOS
ONDA CORTA :: ONDA LARGA
De mueble sencillo o lujos preciosos bajos, buenas condiciones de pago
VICENTE LINES C.
Agente Distribuidor
San José 1- Apartado No. 26

MANTEQUILLA
MARCA
"COLIBLANCO A. G. S."
A C 2.00 LIBRA
DE 460 GRAMOS
LECHERIA CENTRAL
GONZALEZ LAHMANN HNOS. Teléfono 2288

TREJOS HNOS.
La Imprenta que da los más bajos precios y que pone el mejor material

Dos espléndidas funciones en el Moderno: Ritmo Rojo, a las siete. En la función de coho y media, "SU NOCHE DE BODAS"

En el Gran Teatro Raventós: A las siete, "El Tenorio del Harem", parlante en español. En la función de ocho y media: "Una noche romántica", por Rod La Roque, Conrad Nagel y la gran dramática: LILLIAN GISH

El éxito que obtuvo "El tenorio del Harem" la noche de su estreno fué algo formidable. Durante dos horas el público estuvo riendo a carcajadas con las aventuras de Slim Summerville enamorado de Lupita Tovar, q' en esta película luce sus encantos íntimos bajo la gasa transparente del vestido de una mora. No haber oído a Slim Summerville hablando castellano es no haber oído nada del parlante en español. A petición de muchas familias que aun no se han deleitado con esta joya insuperable, la empresa del Gran Teatro Raventós la repite hoy jueves en la tanda de siete. En la función de ocho y media vuelve a reaparecer aquella gran dramática Lillian Gish, una de las artistas más completas que han salido de los Estados Unidos.

JOSEPH W. ICHENCK present
LILLIAN GISH
One Romantic Night
ROD LA ROCQUE
CONRAD NAGEL
MARIE DRESSLER
O-P-HEGGIE
Supervising Director
JOHN W. CONLIDINE

"Una noche romántica" es la obra en la cual los principales papeles están encarnados por tres estrellas del cine: Conrad Nagel, Lillian Gish y Rod La Roque. No se puede reunir una mejor constelación en el cine. "Noche Romántica" es un idilio loco de una princesa cortejada por un príncipe y un profesor. El hecho de que la obra sea de Federico Melnar, el gran dramaturgo húngaro, asegura q' es una bella joya.
Para el domingo es preciso no olvidar que se presenta de nuevo a nuestro público la artista más grande de la pantalla en la hora actual: Marlene Dietrich, la alucinante alemana, en su grandiosísima última super producción: FATALIDAD, o Deshonrada, en la que conseguirá su más ruidoso triunfo.

Esta noche, a las ocho y media, si el público quiere conseguir entrada en la función del Teatro Moderno, debe recoger su entrada temprano, pues mucha gente se quedará sin poder admirarla. Debido a esto, y para satisfacer las exigencias del público, la empresa ha dispuesto que la boletería del Moderno esté abierta desde temprano para así no dejar a nadie sin entrada y para evitar las aglomeraciones que produce esta película, aglomeraciones que van en perjuicio de las damas y que la empresa lo lamenta profundamente.

Gran Teatro RAVENTOS
TEATRO MODERNO
JUEVES 2 DE JULIO
A las 7 p. m.
La preciosa comedia Musicada Parlante
EL RITMO ROJO
por ALAN HALE
Entrada, mujeres 25 cts.
A las 8.30 p. m.
Éxito Glamoroso
El ritmo Hablado, Cantado en español
La estupenda obra
SU NOCHE DE BODAS
Creación de IMPERIO ARGENTINA
ENTRADA 50 cts.

—: JUEVES 2 DE JULIO —:
—: TANDA a las 7 p. m. —:
EXITO COMICO HABLADO EN ESPAÑOL
La estupenda farsa de risa loca
—: EL TENORIO DEL HAREM —:
Creación de LUPITA TOVAR, con SLIM SUMMERVILLE, EDUARDO AROZAMENA y TOM KENNEDY
Éxito Formidable —: ENTRADA 50 céntimos

A las 8.30 p. m. — REGIA función de Moda
ESTRENO SONORO —: ESTRENO COLOSAL
La preciosa y sentimental comedia pasional de "Artistas Unidos" titulada
—: UNA NOCHE ROMANTICA —:
—: Por Tres Colosos de la Pantalla —:
Lillian Gish —: Rod La Roque y Conrad Nagel
Una delicada y sublime obra pasional de sentimental belleza —: Estreno de Revista Sonora y Hablada —:
—: "PATHE SOUND NEWS" —:
ESTRENO de "Viajes al Rededor del Mundo"
EL SECRETO DEL VENTISQUERO
Explicada en español
—: ENTRADA UN colón —: